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Дооптимизировались

Социальный диагноз

Партийная жизнь

региональный выпуск №38

Итоги выборов

Депутатская вертикаль

С ДОКЛАДОМ «О 20�ле�
тии первичных отделе�
ний «Магистральная»,

«Панфиловская», «Сирене�
вая» и «Советская» и задачах
коммунистов района по ук�
реплению партии и обеспече�
нию её авангардной роли в
борьбе за права трудящихся,
народных масс» выступил
первый секретарь Индустри�
ального райкома КПРФ Пётр
Понарин. Он отметил, что 20
лет назад, в сентябре—октяб�
ре 1995�го, в Барнауле и в Ин�
дустриальном районном отде�
лении КПРФ были проведе�
ны организационные собра�
ния по созданию первичных
партийных отделений, на учё�
те в которых было 17, 11, 13 и
23 коммуниста соответствен�
но — всего 64 человека. Сред�
ний возраст коммуниста со�

ставлял 58 лет. За каждой пер�
вичкой были закреплены
конкретные территории, где
коммунисты района проводи�
ли агитационно�массовую ра�
боту по месту своего прожи�
вания. На 19 сентября 2015
года на учёте в районном от�
делении состоят 142 комму�
ниста в 14 первичках.

— Каждый коммунист осо�
знаёт, что именно на Компар�
тию история вновь возлагает
ответственнейшую задачу спа�
сения и возрождения страны.
Чтобы решить её, мы должны
постоянно наращивать свою
идейную и организационную
мощь. А это прежде всего свя�
зано с укреплением наших ря�
дов. Такая задача соответству�
ет требованию времени — на�
ционально�государственному
возрождению России путём

строительства обновлённого
социализма XXI века, — отме�
тил в конце своего выступле�
ния товарищ Понарин.

Юрий Осинкин, секретарь
райкома по молодёжной по�
литике, вспомнил первые 
победы:

— Число членов КПРФ по�
стоянно росло. Поэтому после
того, как коммунистов в райо�
не стало более шестидесяти,
было принято решение разде�
литься на первичные отделе�

ния. Сначала создали четыре
первички, затем была органи�
зована пятая. Каждая работала
на своей территории. Резуль�
татом стало проведение наших
кандидатов в Госдуму в декаб�
ре 1995�го и в городскую Думу в
марте 1996 года. Причём наш
кандидат в Барнаульской думе
победил на выборах с результа�
том 40%, опередив более чем на
15% ближайшего конкурента.

После официальной части
торжественного собрания со�

стоялись чаепитие, чтение
стихов, конкурс караоке, об�
щее фотографирование. На
праздничное мероприятие бы�
ли приглашены коммунисты
других районов города, кото�
рые поздравили товарищей по
партии и отметили высокую
организацию торжества. 

Юрий КРАСИЛЬНИКОВ.

●● Награда лучшим за доб�
росовестный труд.

Экономят на тепле
Вместе с «оптимизацией» ко�

тельных власти региона готовятся
и к экономии тепла в образова�
тельных учреждениях.

П О ОФИЦИАЛЬНЫМ ДАННЫМ, в
2011 году в Алтайском крае функциони�
ровала 2271 котельная, суммарная мощ�

ность которых составляла 10,5 тыс. гигакало�
рий в час. Сейчас глава региона заявил о готов�
ности к зиме 2091 котельной: «По состоянию
на 21 сентября этого года к отопительному пе�
риоду 2015/2016 г. в Алтайском крае подготов�
лено 100% жилищного фонда (111 тыс. 643 жи�
лых дома), 100% котельных (2 тыс. 91 едини�
ца)...» То есть за четыре года «оптимизировали»

180 котельных! Зима настолько стала мягче на
Алтае, что эти 180 котельных больше не нуж�
ны? Такая «экономия», например, в селе Ча�
рышское затронула и бывшую школьную ко�
тельную, от которой отапливались и жители.
Судя по всему, процесс подобной «экономии»
теперь будет ещё более ужесточён, о чём откро�
венно заявлено на сайте краевой администра�
ции: «Александр Карлин поручил своему заме�
стителю, начальнику Главного управления об�
разования и молодёжной политики Юрию Де�
нисову внести предложения о введении в от�
дельных образовательных учреждениях режи�
ма экономии электроэнергии и тепла».

Пресс�служба Алтайского крайкома КПРФ.

Д ЛЯ ИЗМЕНЕНИЯ Устава края
нужно 46 голосов депутатов
АКЗС. Предложения вице�гу�

бернатора Виталия Снесаря были при�
няты ровно 46 голосами «за». Кроме
фракции «Единой России», поддержа�
ли законопроект ещё и «справедливо�
россы» и либерал�демократы. Против
выступили только семь коммунистов,
и один не голосовал.

На сессии присутствовал депутат Го�
сударственной думы, первый секретарь
Алтайского крайкома КПРФ Сергей
Иванович Юрченко. Вот как он про�
комментировал ситуацию:

— Общее впечатление: депутаты
«сдулись». АКЗС уже не законода�
тельный орган, а узаконивающий.
Любые «спущенные» исполнитель�

ной властью проекты законов прини�
маются. Иногда без особого труда,
иногда, как сегодня, с бурными дис�
куссиями, с трудностями, практичес�
ки «на грани». На этой сессии депута�
ты края сделали ещё один серьёзный
шаг к авторитаризму. С «единоросса�
ми»�то всё давно понятно — «партия
власти». А вот фракции СР и ЛДПР
продемонстрировали в очередной раз
свою сговорчивость с властью. Каж�
дый из депутатов этих трёх фракций
думает прежде всего о себе, о своём
бизнесе, а не о том, что он представи�
тель народа. Потому и голосует из�за
боязни так, как порекомендуют пред�
ставители власти. Для вида повысту�
пают с инициативами, заведут обсуж�
дение, но результат�то какой? —

кнопка «за», и привет! — заключил
Сергей Юрченко.

После голосования за принципиаль�
ное «совмещение должностей губерна�
тора и председателя правительства» по
инициативе либерал�демократа Юрия
Гальченко стали обсуждать прохожде�
ние членами правительства проверки
на «детекторе лжи». Пообсуждали�по�
обсуждали да и перестали, потому как
автор поправки решил снять вопрос.

— Проверять на полиграфе нет ни�
какого смысла, — констатирует Сергей
Юрченко. — Процентов 70 нынешних
деятелей не так давно давали клятвы и
обещания служить народу, некоторые
успели посвятить себя делу коммуниз�
ма, а сейчас что? Прикладывают мак�
симум усилий к тому, чтобы отстранить
народ от управления собственной
страной, краем, городом, — объясняет
депутат Госдумы. — Если бы руковод�
ствовались принципом не утверждать
лжецов на должности, то не было бы
сейчас такого количества коррупцион�
ных скандалов, не было бы столько

уголовных дел на мэров городов, на де�
путатов, не говоря о служащих на
должностях пониже.

— В России сейчас ручное управле�
ние, — продолжает Сергей Иванович,
— то же самое пытаются скопировать и
в Алтайском крае. Как видим, это уст�
раивает и «Справедливую Россию» и
ЛДПР. Стоит отметить, что «справед�
ливороссы» не только поддержали
инициативу губернатора о правитель�
стве, но и предложили расширить пра�
ва его членов. Поправка фракции СР
была принята, и члены правительства
будут иметь право присутствовать на
заседаниях АКЗС, фракций и комите�
тов. Также стоит отметить обилие вза�
имных благодарностей представителей
трёх фракций за совместную плодо�
творную, конструктивную и прочая,
прочая, прочая… работу и подход к во�
просам. Отколь такой берётся голосок?
И чист, и нежен, и высок!..

Юрий КРАСИЛЬНИКОВ.
Алтайский край.

С ОСТОЯЛАСЬ ПРЕСС�
КОНФЕРЕНЦИЯ пер�
вого секретаря Омского

обкома КПРФ Александра
Кравца, посвящённая итогам
прошедших выборов. Обраща�
ясь к журналистам, он сказал:

— Мы, коммунисты, глубо�
ко не удовлетворены итогами
губернаторских выборов и
вполне удовлетворены итога�
ми муниципальных выборов,
которые продемонстрировали
значительный рост влияния
коммунистов на селе.

Лидер омских коммунистов
привёл следующие цифры:

— в районные Советы из�
браны 63 представителя
КПРФ, теперь представитель�
ство КПРФ есть в 27 район�
ных Советах области из 32, по
сравнению с итогами выборов
2010 года рост в 1,5 раза;

— в городские, поселковые
и сельские Советы, которые
являются важнейшим звеном,
избраны 339 депутатов от
КПРФ, по сравнению с итога�
ми выборов 2010 года рост в
два раза;

— теперь, с учётом итогов
выборов, проходивших в
2012—2014 годах, в системе
представительных органов
муниципальной власти в Ом�
ской области работают 414
депутатов от КПРФ, тогда
как в 2010 году были избраны
лишь 215 депутатов�комму�

нистов, рост представитель�
ства — почти в 2 раза.

Однако, как и ожидалось,
наибольший интерес у журна�
листов вызвала оценка Алек�
сандром Кравцом итогов гу�
бернаторских выборов.

— Мы глубоко не удовлетво�
рены результатами выборов гу�
бернатора, — повторил Алек�
сандр Кравец. — На какое�то
время показалось, что можно
будет добиться второго тура,
однако эти надежды не оправ�
дались. Основной причиной
того, что не был получен до�
стойный результат, считаю по�
терю времени в период избира�
тельной кампании из�за сня�
тия Денисенко с предвыбор�
ной гонки и отвлечения его
внимания на суды. Если в Ом�
ске избиратели хотя бы слыша�
ли его фамилию, видели бил�
борды, то добиться узнаваемо�
сти на селе не удалось. Селяне
не смогли увидеть нашего кан�
дидата ни по телевидению, ку�
да мы так и не пробились, ни
на личных встречах.

Говоря о том, как он оцени�
вает действия власти во время
избирательной кампании,
Александр Кравец сказал:

— По сравнению с полежа�
евской эпохой власть стала
действовать тоньше и аккурат�
нее. Во время голосования на�
ши наблюдатели не зафикси�
ровали вопиющих нарушений
закона. Поэтому я счёл воз�
можным поздравить победи�
теля — Виктора Ивановича
Назарова. Сегодня админист�
ративный ресурс использовал�
ся более тонко, так что сложно
доказать нарушение закона.

Административный ресурс
активно использовался на эта�
пе предвыборной агитации.

— Сегодня итоги выборов

определяются настроением
старшего поколения, пенсио�
неров, — сказал Александр
Кравец. — Именно они со�
ставляют основную массу го�
лосующих. Это учли сотруд�
ники избирательного штаба
Назарова, направив усилия на
то, чтобы привлечь на свою
сторону пенсионеров и обес�
печить их максимальное учас�
тие в голосовании. Как рас�
сказывают сельские коммуни�
сты, агитация велась работни�
ками социальных служб и ме�
стных администраций.

Хотя общее число избирате�
лей, живущих в Омске, выше,
чем число сельских, на селе
участвовали в выборах почти
на 70 тысяч человек больше,
чем в областном центре. Ак�
тивность сельских избирате�
лей была более чем в два раза
выше, чем в Омске. И это не�
смотря на то, что за три года
правления Назарова продол�
жилось разрушение социаль�
но�экономической структуры
села, шла «оптимизация» уч�
реждений здравоохранения и
образования, ухудшилось со�
стояние местных дорог, про�
изошло банкротство несколь�
ких крупных предприятий
сельскохозяйственной отрас�
ли, работу потеряли десятки
тысяч сельчан.

— Всё это напоминает
«стокгольмский синдром» —
ситуацию, когда заложники
вдруг начинают действовать в
интересах террористов, — за�
явил первый секретарь Ом�
ского обкома КПРФ. — Чем
хуже социально�экономичес�
кое положение в том или ином
районе, тем активнее его жи�
тели голосуют за действую�
щую власть. Чем тяжелее по�
ложение у каждого конкретно�

го избирателя, тем больше ве�
роятности, что он проголосует
за Назарова. Наши наблюдате�
ли рассказывали о жутковатых
случаях. Например, во время
выездного голосования один
из наших наблюдателей ока�
зался в доме, где живут трое
неходячих инвалидов. Полная
нищета, отсутствие элемен�
тарных удобств. Ухода за боль�
ными никакого, люди в тяже�
лейшем состоянии. И все трое
голосовали за Назарова!

Достаточно высокие резуль�
таты в «целинных» районах
юга и центра области, где эко�
номика сегодня строится на
производстве зерна, где есть
успешные фермерские и мощ�
ные перерабатывающие хо�
зяйства. А наихудшие резуль�
таты — в «умирающих» север�
ных районах области.

— Этому парадоксу есть пси�
хологическое объяснение, —
считает Александр Кравец. —
Олег Денисенко шёл на выборы
с лозунгами преодоления за�
стоя, изменения экономичес�
кой политики в регионе. Но
когда уровень нищеты стано�
вится запредельным, когда
жизнь превращается в выжива�
ние, люди начинают бояться
перемен. Вообще опыт послед�
них 20 лет говорит о том, что
любые перемены делали жизнь
рядового человека только хуже. 

Интересовало журналистов
и то, как оценивает депутат
Госдумы Александр Кравец
перспективы ситуации в реги�
оне после выборов.

— Кадровые изменения на
уровне областного правитель�
ства обязательно будут, — от�
ветил он. — Сегодня главная
задача Назарова — сформиро�
вать работоспособную коман�
ду не из «друзей юности», а из

грамотных и не настолько во�
роватых, как прежде, управ�
ленцев. От того, как справится
губернатор с этой задачей, за�
висит будущее региона. Если
говорить о тенденциях, то нач�
нутся кадровые перестановки
с уровня Омской городской
администрации.

Ещё один вопрос касался
перспектив выборов в Госдуму
в 2016 году:

— Власть делает всё, чтобы
законодательно обеспечить
себе режим наибольшего бла�
гоприятствования, — сказал 
А. Кравец. — Для этого изме�
нены границы избирательных
округов. Теперь в каждый из
трёх одномандатных округов
по выборам в Госдуму будут
входить часть Омска и не�
сколько районов области.
Провластные политтехнологи,
видимо, намерены повторить
ту же тактику, которая срабо�
тала на выборах губернатора,
«задавить» городских избира�
телей «селом». Мы тоже пре�
красно видим ситуацию и в
соответствии с ней будем
строить работу Омского пар�
тийного отделения.

— Эти выборы продемонст�
рировали две тенденции, —
подытожил разговор Алек�
сандр Кравец. — Во�первых,
по�прежнему то, кто будет уп�
равлять регионом, определяют
люди старшего поколения.
Во�вторых, избиратели начи�
нают воспринимать КПРФ не
как партию консерваторов, зо�
вущих в «светлое прошлое», а
как партию прогресса, партию
развития. И в будущем успех
КПРФ будет зависеть от изби�
рательной активности молодё�
жи и людей среднего возраста.

Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

Куда ведут сговорчивые с властью
На прошедшей сессии Алтайского краевого Законода�

тельного собрания были приняты изменения в Устав края,
согласно которым с 2017 года в регионе будет правительст�
во, а губернатор, кроме уже имеющихся властных полномо�
чий, возглавит ещё и этот новый орган.

Юбилей
первички

В Барнауле состоялось торжественное со�
брание, посвящённое 20�летию первичных от�
делений «Магистральная», «Панфиловская»,
«Сиреневая» и «Советская» Индустриального
районного отделения КПРФ. По традиции бы�
ли вручены билеты новым членам партии, ор�
ден ЦК КПРФ «За заслуги перед партией»
Ф.М. Вертакову, памятные медали ЦК КПРФ
«Дети войны» Б.И. Лисенкову, В.Е. Оськину и
В.А. Пальчунову. Большая группа коммунис�
тов отмечена Почётными грамотами ЦК КПРФ
и Индустриального райкома КПРФ. 

Стокгольмский синдром
омского села

При кораблекрушении —
заткнуть пробоину

Так образно вы�
сказался председа�
тель ассоциации об�
манутых дольщиков
в Новосибирске Ва�
лерий Науменко о
попытках «Единой
России» как регио�
нального, так и фе�
дерального уровня в
лице депутата Госду�
мы Александра Хин�
штейна «решить про�
блемы» дольщиков.

К АК ИЗВЕСТНО, не так
давно в Новосибирске
побывал этот депутат,

устроивший демонстратив�
ную «порку» региональным
чиновникам и представите�
лям правоохранительных ор�
ганов за прорехи в решении
проблем обманутых дольщи�
ков. Между тем тот факт, что
эти проблемы существуют, ни
для кого не секрет. Так, пред�
седатель Ассоциации обману�
тых дольщиков и инвесторов
(АОДИ) коммунист Валерий
Науменко говорит о фактах
воровства денег граждан, вло�
жившихся в строительство,
бездействии правоохрани�
тельных органов и региональ�
ных чиновников, ответствен�

ных за этот участок работы.
Потому, конечно, можно было
бы поставить столичному гос�
тю в плюс то, что он призвал
чиновников к ответственнос�
ти, если бы не одно «но». Тео�
ретически можно предполо�
жить, что теперь и чиновники,
и правоохранители, засучив
рукава, со всей добросовестно�
стью возьмутся решать про�
блемы дольщиков, да вот сде�
лать это в полной мере они не
смогут из�за некоторых осо�
бенностей федеральных зако�
нов, принятых именно благо�
даря фракции «Единой Рос�
сии» в Государственной думе.

— А теперь они пытаются ре�
шать проблемы популистскими
методами, — говорит Валерий
Науменко. — Это равносильно
тому, что на корабле, терпящем
крушение, затыкать пробоину
пальцем: результат всё равно
плачевный.

Пока же «единороссы» и ре�
гионального, и федерального
уровня заняты привычным
для себя популизмом, комму�
нисты и их сторонники про�
должают реально работать над
проблемами дольщиков, что в

том числе предусмотрено и
программой КПРФ на выбо�
рах в Законодательное собра�
ние Новосибирской области и
Совет депутатов города Ново�
сибирска.

— Благодаря нашей ассоци�
ации была оказана реальная
помощь в плане получения
субсидий, — рассказывает со�
председатель АОДИ Евгений
Смышляев, — а принятое в
2010 году постановление, из�
начально недоработанное,
стало работать для большин�
ства народа. Кроме того, мы
продолжаем искать точки со�
прикосновения с властью и
вносить изменения в закон об
использовании земли на тер�
ритории Новосибирской об�
ласти, по которому инвесто�
рам земельный участок предо�
ставлялся в обмен на оказание
помощи дольщикам. Для ме�
ня главное — работа с людьми
и органами государственной
власти, чтобы те меры, кото�
рые они предлагают, реализо�
вывались до конца, а не оста�
вались пустыми обещаниями.

Евгения ГЛУШАКОВА.

К АК СЛЕДУЕТ из приказа директора об�
ластного архива М. Широкова от 17 авгу�
ста «О проведении организационно�

штатных мероприятий», в связи с реорганиза�
цией ряда отделов предполагается из штатного
расписания исключить ряд должностей, как
правило, руководителей структурных подраз�
делений реорганизованных отделов, заведую�
щих хранилищами и начальников отделов, в
том числе и должность главного хранителя, от�
вечающего за весь процесс систематизации и
хранения архивных документов.

Сами же сотрудники отнюдь не рады подоб�
ной «либерализации» в коллективе, поскольку
подпавшие под сокращение руководители
структурных подразделений выступали, если
можно так выразиться, в роли «играющих тре�
неров», совмещая непосредственно руководст�
во, с позволения сказать, с «чёрной» работой,
требующей определённой компетенции, навы�
ков, знаний. Опять же, по словам сотрудников,
это приведёт не к продекларированному в при�
казе «повышению эффективности и произво�
дительности труда, качества предоставляемых
услуг» и т.д., а, скорее, к обратному результату,
поскольку тот объём работы, который выпол�
нялся сокращёнными специалистами, предпо�
лагается «по справедливости» перераспреде�
лить среди оставшихся, то есть увеличить на�
грузку последним. Об увеличении в этой ситу�
ации заработной платы руководство речи не
ведёт, а, скорее, наоборот, практически пря�
мым текстом заявляет о том, что недовольные
могут увольняться.

Проводить «реформу» в жизнь поручено
специально созданной для этого комиссии в
лице бухгалтера, юрисконсульта и менеджера
по персоналу. В штатное расписание предпо�
лагается ввести несколько архивистов без ка�
тегории взамен сокращаемых ведущих спе�
циалистов.

По мнению бывшего директора облархива
Ольги Кавцевич, подобная «оптимизация»
не только не пойдёт на пользу учреждению,
но и вообще может поставить под угрозу со�
хранность документов в Новосибирской об�

ласти. Такого же мнения придерживаются и
работники архива.

— Кто будет руководить и как вообще люди
будут работать?! Кто будет нести ответствен�
ность за всю работу?! — недоумевает О. Кавце�
вич. — Ведь у каждого специалиста, которого со�
кращают, своя специфика. Например, как мож�
но оставить в отделе комплектования только две
единицы на 230 организаций, при том, что в ор�
ганизациях очень сложно идёт подбор докумен�
тов? Такая политика — это вообще неразумный
шаг. Убирают замдиректоров, а кто будет нести
всю эту нагрузку? Есть требования к должнос�
тям работников архива. Переложить работу
главного хранителя на архивистов? По инструк�
циям, они не имеют права этим заниматься. Как
обойтись без главного хранителя в нашем обла�
стном архиве, где находится более двух с лиш�
ним миллионов дел? Когда мы отчитываемся
перед федеральным архивным агентством, то
ежегодно отправляем сведения о движении
фондов, и при этом считается всё до единицы.
Тем более что документы у нас хранятся не толь�
ко в двух основных зданиях, но ещё в двух раз�
ных местах — кто же будет отвечать за всё это?

Возможно, отвечать будут несколько новых
«менеджеров�универсалов», чьи штатные еди�
ницы введут вместо сокращённых. Однако, как
уже было сказано ранее, сокращённые долж�
ности предполагают определённое специфиче�
ское образование и опыт работы, чем новояв�
ленные менеджеры, которых не готовят в наше
время разве что в заборостроительном учили�
ще, похвастать явно не могут.

Пока же ответы на эти и многие другие во�
просы со стороны коллектива остаются без от�
вета руководства. Более того, на состоявшемся
накануне совещании коллектива директор ар�
хива Широков в красках расписывал, как он
намерен проводить свои реформы, однако
главный вопрос — зачем они вообще нужны и
понимает ли директор, к каким разрушитель�
ным последствиям приведёт его решение, —
задаваемый ему сотрудниками, так и остался
без ответа.

Евгения ГЛУШАКОВА.

Менеджеры вместо
специалистов

Руководство Новосибирского областного архива, идя в ногу с
последними тенденциями в области управления, также объявило
об оптимизации в своих рядах: опытных так называемых узких
специалистов теперь заменят разного рода менеджеры.

пальцем


